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马云：许多假冒商品比真品
质量更好价格更优惠

阿里巴巴集团董事局主席

马云,6 月 14 日在投资者会议上

发表讲话称，假货构成的挑战就

是它们的高质量，许多假冒商品

比真品质量更好，价格更优惠。

在今年 5 月举行的国际反

假货联盟大会上，阿里巴巴集团

总裁伊文思描述了该公司在打

击假货方面所做的多项努力，更

是首次披露阿里巴巴亲自购买

了价值1500万美元的疑似假货。

人民日报：做好一把手，必须
掌握好“把”的界限

“做好一把手，还必须掌握

好‘ 把 ’的 界 限 ，分 清 哪 些 能

‘把’、哪些不能‘把’。有的一把

手以为自己是‘老大’，把单位当

成‘领地’而为所欲为，把公权变

成私权而我行我素，把自己的话

当政策而狂妄自大，把单位变成

针插不进、水泼不进的独立王

国。这种唯我独尊的权力把持

很危险，往往导致一把手‘不得

善终’。”——人民日报《一把手
怎样名副其实》

坠入爱河易让人长胖
一年增重1.8公斤

常说恋爱中的人容易发福，

这是真的！英国一项最新调查

显示，恋爱中的情侣平均一年增

重约 1.8 公斤，且“幸福肥”多以

女性为主导，54%的女性及 28%

的男性表示是自己先长胖的。

一般恋爱 3 年后人会陷入“舒适

区”，导致发福。 @人民日报

熬绿豆汤，煮多久最好？

煮绿豆汤最好的方法是：先

煮沸水，放入绿豆，继续小火煮

8～10 分钟，然后倒出绿豆汤。

此时汤的颜色为碧绿色，溶出的

物质主要是豆皮中的活性成分，

而且氧化程度最低，清热能力最

强。倒出汤后，余下的豆子可以

继续煮成绿豆沙，或加大米煮成

绿豆粥。 @健康时报

“暴力逼座”
让道德变味
□祝建波

昨天下午 5 点半左右，一则

“福州公交车上，学生未让座被老

人骂”的视频在网上刷屏了。这

段视频有4分零8秒，老人责骂女

子不让座；而女子则回应，她坐了

一天车，且来月经人不舒服才不

让座；并且，老人后面的蓝色座位

是没有人坐的。(6月 14日《海
峡都市报》）

公交车让座之争时有发生，

为此而开骂的、打斗的，屡见不

鲜。那么，年轻人坐公交车，遇到

老年人，就非得为其让座吗？

公交车是公共资源，座位有

限，谁先上车，谁有座位（“老弱病

残孕”专座除外）谁就坐，让座与

否，只是年轻人的自觉行为。没

有任何一部法律规定年轻人必须

要给老年人让座。让座是美德，

不让座也是个人的合法权利。公

交车上的每个乘客都是平等的消

费者，任何人都不能以道德的强

势理由，去剥夺他人的合法权利。

尊重老人是中华民族的传统

美德。但老人后面明明有座位却

仍然“暴力逼座”，很不理智、很不

靠谱，必须得到制止。没人让座，

不会道德沦丧。社会只有先尊重

不让座的权利与自由，才能凸显

出让座于老弱病残行为的道德价

值。如果一味地滥用“道德捆

绑”，当道德评价与权利评价出现

失衡，就会不可避免地诱发不可

调和的冲突。因此，部分老人也

应该好好反思一下自己了：假如

坐着的年轻人正在遭受疾病的折

磨，该怎么让座？假如站着的是

行走不便的年轻残疾人，而坐着

的恰是身体硬朗的老人，又该怎

么让座？

所以，我们不应该停留在让

与不让的争议上。社会成员的和

解，从来就不能依靠单方面的退

让而成。对于年轻人来说，应该

让尊老爱幼的谦让之花在我们心

中盛开。而老年人也要对年轻

人，尤其是孩子，多一份体谅、多

一份宽容。

“有偿献血”
到了该“制度脱敏”的时候了
□郭元鹏

互助献血本来是为亲友奉献的温暖之

举，但血托却利用这种爱心之举，变为自己的

摇钱树。一个名叫“广州有偿献血中心群”的

QQ群不时发布献血信息。这些血托在广州

市内一些三甲医院散发小广告，向病患兜售

血液，获取病患血液需求后，在QQ群有偿招

募献血者前往广州血液中心。献血成功后，

支付献血者450至500元不等报酬，通过赚取

受血者与献血者之间的差价牟利。（6月14
日《南方都市报》）

“有偿献血”一直都是十分敏感的话题。

法律上不能通融，情感上不能接受，制度上不

能回应。于是，我们就看到了“有偿献血”的

尴尬，这些“有偿献血”存活在了制度的漏洞

之下，他们打起了“地道战”，成为违法人员赚

钱的一种方式。

对于这种“有偿献血”其实一直就很纠

结。一方面，眼下血液紧张，很多医院出现了

血荒，一些患者又不能等待。从这个层面来

说，虽然“有偿献血”是违法的，却解决了患者

的需要。另一方面，这种“有偿献血”是违法

的，还往往出现危险因素，一些使用了地下血

液之后的患者，因为血液来源不正规，感染了

艾滋病等疾病。

一边是救命的血液不够使用，一边是“有

偿献血”打了“互助献血”的擦边球。这是尴

尬的事情。对于这种“有偿献血”，一些医院

其实也是很无奈的，就只能“揣着法律的明白

装糊涂”，睁一只眼闭一只眼。

我们期待爱心满满的“无偿献血”，我们期

待社会上有更多的活雷锋。可是，有的时候面

对社会现实，无奈让步也是一种理性。我们为

何不给“有偿献血”在法律层面，在制度层面脱

脱敏呢？与其让地下血液在灰色地带存活，倒

不如我们政府部门坦然接受“有偿献血”。

“有偿献血”到了该“制度脱敏”的时候

了，可以先尝试一下，最起码这样能够保障血

液的安全。

RE DIAN LENG PING热点冷评

14日，网友“Nongstone567”发布微博称：“亲

生父亲扬言要打死女儿，还特意发给前妻炫耀，

我要寻求媒体帮助，要回抚养权，惩治变态！”并

配有4张照片，一儿童浑身赤裸，胳膊、背部满是

伤痕，让人揪心。（6月14日《华西都市报》）
根据反家暴法规定，毫无疑问，家长虐待

孩子，属于一种家暴。然而，此前据《广州市

反家庭暴力情况研究报告》显示，只有 37.5%

的被访者认为家长或其他亲戚长辈打小孩属

于家暴行为。说明对未成年子女的家暴，未

能得到足够的重视。如此语境下，一名父亲

向前妻炫耀虐待女儿，女儿遍体鳞伤，不仅让

公众激愤，更令反家暴法蒙羞。

事实上，家长虐待孩子，是对孩子人格尊严

的极不尊重，使他们的身心健康严重受损。未

成年人在成长过程中，模仿性强，可塑性也比较

强，更容易形成不良的习惯。这时候，家长要采

取循循诱导的教育方式，要依赖于学校和社会

的齐抓共管，共同帮助未成年人慢慢改掉不良

习惯。如果采取打骂等“激进”的管教方法，非

但达不到让孩子改掉恶习的目的，反而会对孩

子未来的发展造成极其不利的影响。

问题是，对于虐待孩子这种常见的家暴行

为，执法部门显得很无奈，过去仅停留在这种

做法是否妥当、是否值得效仿的讨论和争议的

层面上。比如，之前发生的“虎妈”“狼爸”等事

件，人们只关注该不该学他们，而忽略了他们

的行为对未成年人身心的伤害，更没有考虑到

拿法律的标尺去衡量。

可见，父亲炫耀虐女，值得当今社会反

思。当父母的“狼性”挣脱亲情的束缚，当家庭

教育开始蔑视未成年人的人格和权利时，敬畏

法律，维护未成年人的基本权益，显得尤为迫

切。因此，应提高反家暴法的执行力。对于虐

待孩子等侵犯未成年人权益的犯罪行为，不管

后果轻重，都应该“零容忍”。

“恶父炫耀虐女”令反家暴法蒙羞

在格力，有一个“神秘部门”，他们的姓
名、联系方式在公司通联系统无法查询到
痕迹；对外界，没有人知道他们究竟是谁，
但所有人又都知道他们的存在。

他们就是格力工厂的外检科，他们从
事的重要一项工作就是把关进场零部件的
可靠性。

一个部件入场 全身检查
“IQC 意思为来料质量检验，从原先的

被动检验到现在的主动控制，将质量的把

关放在最前端。”张伟，从2008年格力合肥
公司成立起便在外检岗工作，8 年过去，现
担纲外检科科长一职。

每一批货，都将经过一遍全身检查，
10-20 分钟才能外检完毕。相比早些年，
而今的检验基本实现全自动化，“这边检
测、那边数值就反映到电脑上去了，然后直
接判定合格与否，这就最大程度杜绝人为
因素。”张伟说，现在公司的外检设备就价
值千万、量具有几百种，以应对不同物料。

这样的入场检验，格力开创了制冷全
行业的第一例、至今也是唯一 。

一个部件过关 千锤百炼
外检员手上和相关设备上过关的产

品，都是百里挑一的精品。

首先能进入格力仓库的，就是佼佼者，
“目前我们有上千个零部件供应商，相同产
品的供应商会挑选好的、不好的慢慢淘
汰。”其次，是想要过关的，必须是精英。

张伟介绍，入场检验分为全检和抽检，
风叶、电机这种核心零部件就属于全检产
品、保证“零缺陷”；抽检也是按照货量来计
算出一定比例。

对于“零缺陷”的追求，基于格力对产
品质量的完美追求，更是对全产业链的不
断加压和鞭策。

一个部件有差 全部报废
外检科对供应商有着极强的“威慑

力 ”，“ 很 多 供 货 商 在 仓 库 里 就 被 我 们
PASS。”为了追求产品的高质量，零部件的

质量就要控制好：供应商提供货物若外检
就不合格，厂家要被考核；生产线上出现问
题的，则要退货，厂家也要被考核；在严重
的是停用相关产品、取消厂家供货资格。

张伟说，“得罪”厂家的事，他们干在最
前端。“之前有个厂家，提供的部件有质量
问题，被要求反复整改，整改不好就被取消
供货资格；第二个月通过重新的资格审查
才能小批量来货，直到后续使用确定没问
题才能大批量供货。”

当然，外检也不是万能的，一旦发现，
产品无论生产到何种程度，全部要返工甚
至报废。“就在前两天，刚发现一批边板货
物有毛刺，可能会导致系统出现泄漏。我
们发现问题后，对这批货生产的成品机全
部封存、报废，决不进入销售环节。”

格力将对自己的严苛要求放在了生产
链的最前端，“海关口”上的“吹毛求疵”也是
为了百分之百地将最优产品呈献给消费者。

边板一根毛刺，成品全部封存
“格力海关口”严把核心零部件“零缺陷”

□张西流
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